

se sauver dans la religion catholique ; mais je prétends qu'on peut tout de même se sauver dans la religion protestante.

*Chrysologue.*—Et nous, nous prétendons qu'on ne peut se sauver que dans la seule religion catholique.

*Georges.*—Vous voulez donc dire que tous les protestants sont damnés ?

*Chrysologue.*—Attendez. Hors de l'Eglise il n'y a point de salut ; il n'y aura donc de sauvés que ceux qui sont dans l'Eglise ; quant aux protestants baptisés, ce sont des chrétiens, s'ils ont été de bonne foi, et ont mené une vie conforme aux maximes de l'Evangile, je pense que le bon Dieu ne les condamnera pas. Mais est-ce vous, Georges, qui pourrez prétendre n'avoir pu connaître la véritable lumière, vous qui avez été élevé dans la religion catholique ?

*Rév. Taylor.*—Mais est-ce que la religion protestante n'appartient pas à l'Eglise ? n'a-t-elle pas, comme la religion catholique, été fondée par le Christ ?

*Chrysologue.*—Ah ! voilà précisément le point à éclaircir. Et bien, je prétends que la religion protestante n'a pas été fondée par Jésus-Christ, mais bien par Henri VIII, Luther, Calvin et autres *saints* de ce calibre. Pendant plus de quinze siècles après Jésus-Christ, on n'a pas entendu parler de protestants, ce n'est que lorsque Henri VIII, Luther, Calvin et autres, se révoltèrent contre l'autorité de l'Eglise en protestant contre ses dogmes et ses croyances, que tous ceux qui les imitèrent prirent le nom de protestants. Si c'était là la véritable religion, le monde serait donc resté pendant quinze siècles plongé dans l'erreur, en dehors de la véritable voie qui conduit au salut ? La chose est impossible ; elle répugne à la justice et à la sagesse de Dieu.

*Rév. Taylor.*—Le Christ a fondé l'Eglise, et après quinze siècles, les abus de ses chefs se rendirent à un tel excès, qu'un certain nombre de ses membres protesta contre ces abus, et se sépara de ces chefs pour former une branche à part. Et aujourd'hui, les religions catholique et protestante sont deux branches d'un même tronc qui conduisent au même but par des chemins un peu différents.

*Chrysologue.*—Jésus-Christ a fondé l'Eglise, très-bien ; mais en a-t-il fondé une ou plusieurs ?

*Rév. Taylor.*—Une seule, sans doute, mais il peut y avoir plusieurs branches de cette Eglise.

*Chrysologue.*—Jésus-Christ a fondé une seule Eglise,